

	Activité pratiquée	Alpinisme
	Nature de l'incident ou de l'accident	Chute de pierres
	Lieu, conditions météo, horaire,	Dent de l'Arclusaz, cheminée Capdepon, météo bonne et température agréable (environ 20°C), incident arrivé vers 15h40.
	Personnes concernées nombre, niveau, motivation, ...	6 mineurs, un co-encadrant majeur et un encadrant majeur. Jeunes en pleine forme et très motivés. Techniquement dans le niveau requis pour cet itinéraire, en étant encadrés.
	Description factuelle des événements	<p>A la montée à la dent d'Arclusaz par la cheminée Capdepon, nous sommes 3 cordées, et une des personnes au relais aux 2/3 supérieurs de la cheminée Capdepon fait tomber une pierre sur les deux seconds de la dernière cordée.</p> <p>Un des deux seconds, un jeune de 14 ans, se reçoit la pierre sur le pied après un rebond aléatoire de cette pierre sur la paroi d'en face, il se plaint de douleur de son pied.</p> <p>Je (encadrant) le rejoins pour l'examiner. Le jeune me précise alors qu'il va essayer de continuer. Je lui signale que l'on peut appeler les secours si il n'arrive plus à avancer, mais que dans l'endroit où on se situe, ça va être une évacuation complexe et dangereuse pour les chutes de pierres.</p> <p>Le jeune parvient à monter jusqu'au sommet de la dent d'Arclusaz par la suite et à redescendre à pied jusqu'à la voiture.</p>
	Analyse de la situation (Mesures mises en œuvre sur place, les plus et les moins, etc...)	<ul style="list-style-type: none"> - J'ai mis en sécurité les jeunes de ma cordée avec ordre de ne pas bouger et ne surtout pas se dévacher. (+) - Je suis descendu en rappel pour aller voir ce qui s'est passé auprès du jeune impacté par la chute de pierre et bilan de secourisme (+) - Etre dans un itinéraire que je ne connaissais pas, avec des informations réduites et partiellement erronées (-) - Endroit particulièrement exposé aux chutes de pierres et difficilement protégeable. (-) - Peu d'endroits pour se mettre correctement à l'abri des chutes de pierre, dans l'axe de la cheminée (-) - Pas d'obligation donnée de mettre des chaussures montantes pour cet itinéraire (-)

	Facteurs contributifs, Signaux d'alertes	<ul style="list-style-type: none"> - Les pierres instables omniprésentes sur l'itinéraire - Un groupe conséquent pour l'itinéraire envisagé - Un topo pas précis et trop peu fourni en infos, et également en écart avec ce que les encadrants ont pu observer sur le terrain - Retraite difficile voire presque ingérable, du coup « fuite vers le haut » envisagée - Itinéraire après coup, jugé comme engagé, mais nullement mentionné dans le topo, qui présente cet itinéraire comme court et débonnaire.
	Les axes d'amélioration que je retiens	<ul style="list-style-type: none"> - Multiplier les sources d'infos sur les topos d'itinéraires et ne pas s'engager dans un itinéraire, même s'il semble débonnaire, sans source d'informations fiables avec personnes encadrées non autonomes. - Prendre en compte l'impact psychologique que cela peut avoir sur les personnes encadrées - Obliger les participants à mettre des chaussures montantes pour toute sortie alpi

